
今年度第一回目の校内研究会

道徳の授業研究会を実施…３年生
６月１６日（木）の３校時に，今年度１回目の校内授業研究会を開きました。毎年，県

及び市教育委員会から授業の指導をしてくださる指導主事の先生をお招きし，学校から教
科や領域における授業を提示し，具体的に指導を受ける『計画訪問』を行います。今年度
は５回の計画訪問を予定しております。第１回目は３年生の「道徳」の時間の授業を見て
いただき，指導していただきました。

， 「 」 「 」 。道徳はこれまで 教科・領域の中の 領域 の一つとして 道徳の時間 がありました
年の学習指導要領の一部改正により「特別の教科 道徳（道徳科 」として新たに位2015 ）

置付けられました。その後，小学校では移行期間を経て 年度から完全実施されてい2018
るものです。具体的な改正のポイントとしては次のことがあげられます。
・道徳科に検定教科書を導入
・ 個性の伸長 相互理解 寛容 公正 公平 社会正義 国際理解 国際親善 よ「 」「 、 」「 、 、 」「 、 」「
りよく生きる喜び」の内容項目を小学校に追加

・問題解決的な学習や体験的な学習などを取り入れ、指導方法を工夫
・数値評価ではなく、児童生徒の道徳性に係る成長の様子を把握し、文章表記で評価

【本時の学習について】

○３年梅組
○主題名 誰に対しても公平に 教材名 「みさきさんのえがお」
○ねらい 分け隔てをせず，誰にでも公正，公平に接しようとする道徳的な判断力を育

てる。
○本時の学習内容
（読み物資料）図書委員のぼくが当番の時，みさきさんが「この本，次読みたいから貸して
ね…」と話してきた。当番のぼくは「わかった」と返事をし，予約のノートに名前を書こ
うとしていたら，大の仲良しのしゅんやさんが「これ，先に貸してよ。すぐ返すから…」と
言ってきた。
この物語をもとに “ぼく”のみさきさんに貸すかしゅんやさんに貸すかという，

揺れ動く心や，もしも「自分だったら…」という立場でどんな行動をしていたの
かなどについて考えを出し合う学習でした。

学習では，自分だったらどちらに貸すのかがリアルタイムで分かるよう，タブレット端
。 ，末を使って途中の気持ちを共有しながら進めました 学習中は３年生の素直な発言が多く

どちらに貸すのかとても迷うけれども，公平な立場で当番の仕事をするのが大事なのでは
ないかと考える子どもが多くいたようです。

物語の内容がよく分かるようにと
手作りの紙芝居で読みました。

「やっぱりだめだよ」と言った“ぼく
”の気持ちについて発表しました。

発表する人をしっかり見て
お話が聞けていました。

※裏面に続く
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～夢に向かって やさしく！ かしこく！ たくましく！～《教育目標》
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ＪＦＡこころのプロジェクト「夢の教室」
６月１４日（火）に５年生を対象に「夢の教室」が開

かれました 「夢の教室」は毎年一流のスポーツ選手が来。
校し，実際に子どもたちと触れ合いながら「夢をもつこ
と 「努力すること 「仲間の大切さ」などについて話を」 」
してもらい，自分の夢について考えることを目的に開か
れています。昨年度，今年度はコロナ禍のためオンライ
ンでの開催となりました。今年度の夢先生は蛯沢さんで
した。
【蛯沢さんプロフィール】
青森県出身。全国高等学校スキー大会個人１５㎞フリーで優勝
近畿大で１５㎞クラシカル優勝，３０㎞個人フリー優勝，４０㎞リレー優勝
陸上自衛隊入隊後，全日本スキー選手権大会個人１０㎞クラシカル優勝

年トリノオリンピック出場 アジアカップ ㎞， ㎞パシュート優勝2006 10 12.5
オンラインでの授業とはいえ，オリンピックに出場した経験のある選手と直接お話がで

きる貴重な機会だったためか，子どもたちはワクワクしながら参加していました。しっか
りと目標をもちながら練習に取り組み，結果を出してきた話を聞き，子どもたちも努力す
ることの大切さを実感したようでした。

きれいに咲いてね! 大きくなってね！
縦割り班で花の苗を植えました

６月１５日（水）の２校時，全校で花の苗を植えまし
た 「人権の花運動」も兼ねているため，この日は大曲。
人権擁護委員協議会より人権擁護委員のＩ Ｍさん，.
Ｔ Ｙさんがお見えになり 「子どもたちが協力し育てる. ，
ことによって生命の尊さを実感し，その中で豊かな心を
育み，優しさと思いやりの心をお花といっしょに育てて
ください 」とお話をしてくださいました。。
その後，全校縦割りグループで担当している場所に，

ベゴニアとマリーゴールドの苗を植えました。全校児童
で協力して作業をすると６３０本もあった花の苗は，あ
っという間に植え終わりました。このあと，曜日ごとに
各学年が水やりを行い，大きく育てていきます。

学校評議員会開催 一年生を案内
６月１７日（金）の午後，今年度第１回目の ６月１４日に，２年生が１年生を連

学校評議員会を開きました。学校評議員会は保 れて，学校を案内しました。２年生が
護者や地域住民の意見を反映させ，一層開かれ 各部屋の
た学校づくりを推進し，円滑な学校運営や教育 説 明 を
活動の充実を図ることを目的にしています。こ し，案内
の日は学校経営の説明をし，５時間目の授業の が終わっ
様子を見ていただきました。その後，学校や地 た場所に
域が抱えている課題などについて相談したり，学 はシール
校に対する意見を頂いたりする時間をもちました を貼って。

【学校評議員の皆様】 あげまし
Ａ Ｔ 様 Ｔ Ｓ 様 た。. .
Ｔ Ｎ 様 Ｃ Ｉ 様. .

縦割り班のグループで
協力して植えました

「ここは保健室です 「体の調子が悪い」
ときに来ます」と説明をする２年生


